



## Teambuilding International

Das Projekt wurde im Rahmen des Landesprogramms KOMM-AN NRW PT I initiiert. Das Teambuilding International ist ein zusätzliches, außerunterrichtliches Angebot für neu zugewanderte Schülerinnen und Schüler in Internationalen Klassen an Berufskollegs. Die Teambildenden Programme unterstützen geflüchtete bzw. neu zugewanderte Jugendliche, ihr soziales Vertrauen wiederzuerlangen oder zu stärken und fördern so ihre gesellschaftliche Teilhabe. Die in ihrem Selbstbewusstsein gestärkten Jugendlichen werden befähigt, als Mentoren für andere Neuzugewanderte zu wirken und ehrenamtliches Engagement in ihren Communitys zu übernehmen.

Im Rahmen des Projektes haben wir folgende operative Ziele verfolgt:

**Ziel 1: Bis zum Schuljahresbeginn 2023/24 wird über eine öffentliche Ausschreibung im Vergabeverfahren ein neuer Träger für die Durchführung des Teambuildings gewonnen und ein Kooperationsvertrag geschlossen.**

In einer öffentlichen Ausschreibung wurde im Sommer 2023 ein neuer Träger für die Durchführung des Teambuildings International verpflichtet. Die nature.concepts gGmbH erhielt erneut den Zuschlag, es wurde ein Kooperationsrahmenvertrag für die Schuljahre 2023/24 und 2024/25 geschlossen.

**Ziel 2: Mindestens zwei Berufskollegs führen mit jeweils einer Internationalen Förderklasse ein Teambuilding durch**

Im Schuljahr 2023/24 haben insgesamt sieben Internationale Klassen von drei Berufskollegs am Teambuilding teilgenommen. Das Ludwig-Erhard-Berufskolleg beteiligte sich mit einer Klasse, das Agnes-Neuhaus-Berufskolleg und das Kolping-Berufskolleg mit jeweils drei Klassen. Insgesamt erreichte das Teambuilding 129 Schülerinnen und Schüler.

**Die angestrebten Ziele wurden vollständig erreicht.**

### Ausblick

Im Schuljahr 2024/25 sollen die folgenden operative Ziele erreicht werden:

- Bis zum Schuljahresbeginn 2025/2026 wird über eine öffentliche Ausschreibung im Vergabeverfahren ein neuer Träger für die Durchführung des Teambuildings gewonnen und ein Kooperationsvertrag geschlossen.
- Mindestens zwei Berufskollegs führen mit jeweils zwei Internationalen Förderklassen ein Teambuilding durch.